

Un hiver timide

Nous voici arrivés au printemps après un hiver timide qui laisse un goût amer chez ceux qui pratiquent les sports d'hiver. Les pistes de motoneiges sont déjà désertées, les pentes de ski à moitié fondues.

Nous avons une journée neige le 8 mars à Tremblant et les activités au domaine Saint-Bernard ont été annulées faute de neige. Les élèves à la francisation de notre école devaient aller patiner cette même semaine, ils se sont butés à une piscine plutôt. Serait-ce que le climat est réellement dérégulé? D'autres exemples: le Maroc est pris avec une grave sécheresse alors que c'est la saison des pluies; les réserves d'eau en Espagne sont à sec, victimes collatérales de la sécheresse au Maroc. La température est montée à 29 degrés dans la ville de Montpellier en France en février alors que c'est l'hiver; la Californie vient de subir deux années consécutives de pluies diluviennes et de tempêtes de neige qui ont détruit une partie du littoral du Pacifique... Je reviens d'un voyage en Écosse et j'ai vu plus de neige sur le chemin de l'Isle de Skye qu'à Prévost pour une fin de février!

J'étais en Écosse en train de me familiariser avec l'héritage colossal des châteaux, lorsque j'ai appris la mort de Brian Mulroney, ancien premier ministre du Canada (1984-1993). De tous les hommes politiques fédéraux depuis les années 60, voilà celui qui croyait vraiment à la place du Canada dans le monde. Il est celui qui a joué un rôle fondamental dans la fin de

l'Apartheid en Afrique du Sud en forçant les pays occidentaux à le suivre quand il a imposé des sanctions économiques à ce pays qui refusait d'accorder aux Noirs leurs droits fondamentaux. Il est celui à qui l'on doit le traité de libre-échange avec les États-Unis (ALE), qui mènera quelques années plus tard à l'ALENA, puisque le Mexique était jaloux d'être exclu de cette entente. On lui doit également l'instauration de la TPS qui lui coûtera son poste. Au Québec, on se souviendra de lui comme le Premier ministre canadien qui a le mieux compris le Québec, ses aspirations et ses différences. Il voulait tant que le Québec adhère à la constitution de 1982 dans «l'honneur et l'enthousiasme» qu'il a entraîné René Lévesque dans son «beau risque». Mais malgré l'Accord du lac Meech en 1987, son rejet par deux provinces anglophones mettra fin à cette idée de réconciliation.

Le *Journal* se dirige vers ses noces d'argent. Nous sommes peinés que l'un de nos membres doive quitter le conseil d'administration après de nombreuses années d'implication. Nous sommes énormément reconnaissants de sa grande contribution. Merci, Benoît Guérin, ce fut un réel plaisir de te côtoyer après tant d'années! Par le fait même, nous sommes heureux de l'arri-

vée sur le conseil d'administration de Bernard Ouellette, de Ghislaine Dumoulin et de Georges Carlevaris qui se joignent à notre formidable équipe. Bienvenue!

Je reviens à l'Écosse. J'ai passé une semaine incroyable avec ma conjointe. Nous avons loué une voiture pour en faire le tour, et une réflexion m'est venue à l'esprit. Pourquoi nos bonzes du *ministère* du Transport ne vont pas voir comment se font les routes à l'étranger? Nous avons roulé dans des coins reculés, en campagne très éloignée et la qualité des routes était impeccable, bien que très étroites. L'autoroute des Laurentides au nord de Saint-Jérôme est une honte! Non seulement elle est une honte, elle est extrêmement dangereuse, surtout la nuit! D'une part, elle est souvent enfoncée en son centre par de profonds sillons qui peuvent vous faire perdre le contrôle et, d'autre part, les lignes des voies sont effacées et inexistantes! Je ne pense pas que ça prenne un doctorat pour faire des lignes et je ne comprends pas pourquoi ce n'est pas une priorité au lieu de les faire au mois d'août! Faudrait-il attendre la mort et le rapport du coroner pour que le *ministère* des Transports intervienne? Et ne venez pas me répondre que c'est la faute au climat!



Sur la route, en Écosse – photo: Daniel Machabée



Maison
d'Entraide
de Prévost Lara Gasoi

Ball des finissants

Notre friperie offre un vaste choix de robes, d'habits, de bijoux, de sac à main et de chaussures pour votre bal des finissants. Tous les fonds amassés sont réinvestis pour venir en aide aux gens de la région qui sont dans le besoin. De plus, cela permet de poser un geste écoresponsable.

Articles pour la création de bijoux

Vous aimez créer des bijoux originaux? Nous offrons présentement des sacs de bijoux brisés ou orphelins qui pourront vous servir dans vos créations. Plusieurs prix et formats sont offerts. Faites vite, les quantités sont limitées!

Congé de Pâques

La Maison d'Entraide de Prévost sera ouverte le vendredi 29 mars de 9 heures à midi et de 13 heures à 16 heures. Prenez note que nous serons fermés le lundi 1^{er} avril 2024.

Don de meuble

Si vous souhaitez donner des meubles à la Maison d'Entraide de Prévost, vous devez envoyer des photos de vos meubles par courriel à mepentrepot@gmail.com ou contacter Guillaume à l'entrepôt au 450-224-2507, poste 4. Pour la cueillette et la livraison des meubles, il y a des frais de 15 \$.

Vente à 6\$ le sac

Ne manquez pas le vendredi 5 avril pour notre vente à 6\$ du côté comptoir. Pour cette vente, vous aurez la chance de remplir un sac réutilisable de vêtements pour une

somme total de 6\$. Vous devez utiliser les sacs qui se trouvent à l'entrée du comptoir. N'oubliez pas d'apporter votre sac réutilisable pour rapporter vos achats à la maison, car les sacs fournis à l'entrée ne sont pas à vendre. Seulement les vêtements sont inclus dans la vente.



Lors de la vente, les vêtements du côté friperie seront à 50% de rabais.

Poste d'administrateur au conseil d'administration

Si vous désirez postuler pour un poste d'administrateur au conseil d'administration, nous avons trois postes vacants. Vous pouvez envoyer votre lettre de motivation et votre CV par courriel à l'adresse suivante: maisonentraideprevostca@gmail.com

Heures d'ouverture: Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h.

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507
maisonentraideprevost@videotron.ca



Suivez-nous sur Facebook

www.maisonentraideprevost.org

AVIS DE DÉCÈS

Allan Kelly



1943-2023

À Saint-Jérôme, le 28 octobre 2023, est décédé M. Allan Kelly, du 1606 rue Roy, Prévost, Qc.

Après de nombreuses années de transfusions sanguines et de maladies de la moelle osseuse, il est décédé, entouré de sa famille. Il laisse dans le deuil ses filles Nancy et Cindy.

Il est maintenant réuni au ciel avec sa femme Linda (l'amour de sa vie), fils Steven, ses parents et son frère.

JOURNAL
des **citoyens**

PRÉVOST - PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS

www.journaldescitoyens.ca

Mission

Le *Journal des citoyens* est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le *Journal des citoyens*.

Tous les textes (article, opinion, annonce d'événements ou communiqué) doivent être accompagnés du nom, de l'adresse courriel et/ou du numéro de téléphone de l'auteur.

La conception des annonces du *Journal des citoyens* est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du *Journal*.

Les Éditions prévostoises
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0
Tél. : 450 602-2794

Rédacteur en chef et directeur : Michel Fortier
450 602-2794 redaction@journaldescitoyens.ca

Coordination aux finances : Sophie Heynemand
450 530-8000 sheyneband@journaldescitoyens.ca

Conseil d'administration :

Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Anthony Côté, Lise Pinard et Michel Fortier.

Journalistes

Nicolas Michaud : n.michaud@journaldescitoyens.ca
Émilie Corbeil : emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca

Chroniqueurs :

Yvon Blondin : yvonblondin@journaldescitoyens.ca
Anthony Côté : anthony_cote@journaldescitoyens.ca
Lyne Gariépy : lynegariepy@journaldescitoyens.ca
Benoît Guérin : bguerin@journaldescitoyens.ca
Jacinthe Laliberté : jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca
Valérie Lépine : vlepine@journaldescitoyens.ca
Daniel Machabée : danielmachabee@journaldescitoyens.ca
Odette Morin : odemorin@journaldescitoyens.ca
Gleason Thérberge : motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca
Carole Trempe : carole.trempe@journaldescitoyens.ca
et Sylvie Prévost

Révision des textes :

Gleason Thérberge et Nicolas Michaud

Direction artistique et infographie : Carole Bouchard

Représentante publicitaire : Lise Pinard
514-894-1678 lispinard@journaldescitoyens.ca

Imprimeur : TC Transcontinental

Tirage certifié : 11 200 exemplaires

Distribution : Postes Canada : médiaposte

Dépôt légal :

- Bibliothèque nationale du Québec
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 *Journal des citoyens*

Le *Journal des citoyens*
reçoit l'appui de :

Culture
et Communications
Québec



AMEQ
ASSOCIATION DES MÉDIAS ÉCRITS
QUÉBÉCOIS